

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche.

OBENTO

EL ROBO

Aquella tarde, el padre, cazador furativo que en el invierno vivía del mercado, dijo a su hija Juana, rapaza de diez y seis años...

Concluida la cena frugal, compuesta de los restos de un conejo robado el día anterior por Luisa, otra de las hijas, Juana salió de la choza y dirigióse al pueblo...

Legó a casa de Geoffroy, separada de las demás del pueblo por un río y un prado. Saltó la tapia y ya en el corral dirigióse al gallinero...

Interrumpió, ambas masas extendidas, y cogió en la obscuridad una gallina que, despertándose prisionera, encaráo con el estúpido...

Reflexionando en el fondo de la conciencia, había comido admirablemente, habido un excelente vino de un cosecha y se encontraba de mejor humor...

—Pero ¿cómo crees que esto se quedará así y que te irás como si tal cosa? ¡Estará bueno! Vas a seguirme y haremos una visita al cuartel de los gendarmes...

El Sr. Geoffroy mejió un momento. —Yo sí he comido. Y después todo, no hay razón para que tú no comas también...

Enrique Bachelin.

Noticias cortas

Fallecimiento de un diputado. San Petersburgo.—Ha fallecido en esta capital el representante diplomático de Grecia, M. Argyropulo...

El premio será internacional. Un obus P. París.—A instancias del ministro de Marina, el juez de instrucción, M. Boncard, ha comenzado el sumario...

Actuase el director de la revista de haber divulgado secretos técnicos referentes al obus P. El autor del artículo ha prestado declaración ante el juez...

Averías en el «Hohenzollern». Vilhelmshaven.—El yate imperial «Hohenzollern», a bordo del que debía efectuar el Kaiser su anual excursión por el Mediterráneo, embistió...

Oran.—La policía ha detenido a un anarquista llegado recientemente a esta población. Según confidencias tenidas por las autoridades el sujeto detenido marchó de Lyon con objeto de asesinar al gobernador general de Argelia, M. Jannart...

Huelga de ferroviarios. Túnez.—El personal ferroviario de la línea de Bone a Guelma se ha declarado en huelga. El paro amenaza extenderse a toda la red ferroviaria de Túnez...

Nueva York.—En Wallstreet, el barrio financiero de Nueva York, ha producido un terremoto. La noticia de haber empezado en el Senado la discusión de las tarifas aduaneras...

Periodista generoso. París.—El periodista M. Bigot, que fué secretario de redacción de «Le Temps», ha nombrado a la Asociación de periodistas parisienses su heredera universal...

Una coincidencia. La señal «La Correspondencia de España» en los siguientes términos: «Declarada la nulidad de las elecciones de individuos del partido obrero para la Junta local de Reformas sociales...»

Para hoy. Libro.—Secciones de cinematógrafo desde las 3 a las 11 de la noche. El programa para hoy se compone de un variado y escogido repertorio...

Asistencia Palmesana.—Compañía de Zarzuelas. Para hoy cuatro zarzuelas tarde y noche. A O'10 céntimos cada sección.

La «Protección».—Sección de cinematógrafo desde las 3 de la tarde hasta las 11 de la noche. El programa para hoy se compone del siguiente repertorio: «Deite de magistrado» (estreno). «Perico zoológico» (estreno)...

Peru un cura, amigo del artista—to

de está previsto—se encarga de traer a esas mujeres al buso camión, se halla al pintor como modelo, para que aquí acabe su cuadro, y es claro, surge la reconciliación y todos contentos. Como se ve, la cosa ofrece poco interés y aunque la obra está admirablemente hecha y fué perfectamente demostrada por los artistas de Lara, el éxito no debe estimarlo el señor Aranz como un triunfo sino como una efímera demostración de simpatía por parte del público...

Obras de estas, con curas metódicas, maestros de baile, artistas bohemios y música casta, son cosa muy vieja, y con Magalenas arrepietadas, peligrosas además; porque hace mucho tiempo que la Magdalena del público—perdon por el chiste—no está para tisteases.

La manifestación

Declaraciones de Sol y Ortega. Ha hecho las siguientes el efímero orador: «Todo me sale a pedir de boca y mejor de lo que podía esperar, pues este Gobierno me ayuda; parece que tengo maduro».

«El Gobierno se ha empeñado en constituirse en Sociedad aseguradora del éxito de la manifestación, porque si ésta fracasase, todo el mundo se lo explicará como cosa muy natural, dada la actitud y medidas adoptadas por el Gobierno».

«La lenidad por éste prometida a determinados elementos perseguidos injustamente hasta ahora; la presión por el mismo ejercicio sobre conocidas empresas, tales como la del Gas, para que éstas retengan al personal subordinado durante las horas de la manifestación; las recomendaciones dirigidas a los empleados, equivalentes a coacción, para que se abstengan de tomar parte en el acto; la anulación de las elecciones realizadas por los elementos obreros para representantes en la Junta local de Reformas sociales, y la convocatoria rápida de éstos para que voten el domingo próximo sus nuevos mandatos»...

«Por esto he dicho que quedo profundamente agradecido al Gobierno, que con sus actos me hace los oficios de Sociedad aseguradora».

«Ahora falta ver cómo tomará tales artimañas el pueblo del 2 de Mayo y del 7 de Julio, que siempre leal y noble, no tolerará que se le barle y fusete en sus intentos; mucho será que esta Sociedad aseguradora no resulte declarada en quiebra, a pesar del decidido apoyo que encuentra en determinados elementos interesados en malograr la manifestación; ahí es nada el intento de unos cuantos señores, más o menos ligados al presidente del Consejo, de organizar para el día 23 una magna corrida de toros, a precios de regalo, para seducir a la afición madrileña y retraerla del cumplimiento de los deberes cívicos; se figuran, sin duda, estos caballeros que estamos todavía en los tiempos de pañ y toros, cuando el pueblo sabe y le consta por experiencia propia que lo que falta precisely es pañ, porque alguien se lo lleva, y lo que sobra es toros, a juzgar por el intento de abolirlos que tuvo el Sr. Maura».

Una coincidencia. La señal «La Correspondencia de España» en los siguientes términos: «Declarada la nulidad de las elecciones de individuos del partido obrero para la Junta local de Reformas sociales; el señor ministro de la Gobernación ha señalado el domingo próximo, día doce a cuatro de la tarde, para que vuelvan a verificarse».

«Y esas horas son precisamente las de la manifestación que promueve el Sr. Sol y Ortega».

«Esta coincidencia ha sido muy comentada».

ESPECTACULOS

Para hoy. Libro.—Secciones de cinematógrafo desde las 3 a las 11 de la noche. El programa para hoy se compone de un variado y escogido repertorio. Entradas general 10 céntimos. Asistencia Palmesana.—Compañía de Zarzuelas. Para hoy cuatro zarzuelas tarde y noche. A O'10 céntimos cada sección. La «Protección».—Sección de cinematógrafo desde las 3 de la tarde hasta las 11 de la noche. El programa para hoy se compone del siguiente repertorio: «Deite de magistrado» (estreno). «Perico zoológico» (estreno)...

de las estrellas. El primo como la trufa. Entrada general 10 céntimos. Salón Trujillo.—Sección de cinematógrafo 6 tardes a 9 de la noche. Programa escogido para hoy en el que se proyectarán varias películas. Entrada general 15 céntimos.

EL PUERTO

Ayer llegó de Mahón el vapor correo «Monte Toro». «De Barcelona el vapor «Baleares». «Y el land «San Andrés» de Argel. Para Barcelona salió a las seis y media de ayer tarde el vapor «Bellver». «El «Unio» salió al medio día para Ibiza y Valencia. «Por la mañana salió para Marsella el vapor «Miramar».

La explanada de «Can Perantoni»

Como ayer anunciamos a las 12 y media de la tarde celebró sesión la Comisión de Ensanche del Ayuntamiento de esta ciudad, para tratar el asunto puesto sobre el tapete, referente al acarreo de tierras en la explanada del Molinar por el contratista de las obras de ensancho de los muelles de nuestro puerto.

A la citada reunión asistieron el Alcalde accidental Sr. Castañero, los concejales señores Calvet y Fuster, el Arquitecto municipal Sr. Benassar y los concejales sindicos señores Alemany y Benassar. La reunión fué larga, en ella se debatió extensamente el asunto de referencia y según noticias que hemos podido adquirir a pesar de la reserva de los señores concejales sabemos que se acordó la redacción por los señores sindicos de un dictamen que será leído en la próxima sesión que celebrará el martes la Comisión de Ensanche y después presentado al Ayuntamiento en la sesión que se celebrará el día siguiente.

Además pudimos sacar el convencimiento, en la conversación que sostuvimos con persona que suponemos entendida, que el Alcalde accidental, ni el propietario revocarían las ordenes dadas prohibiendo el acarreo de tierras en la explanada de «Can Perantoni».

El periodista hablando, creyó haber llegado a saber en los términos en que irá redactado el dictamen de los señores sindicos.

En el se sostendrá que los terrenos de la citada explanada son propiedad del Ayuntamiento puesto que aquellos no son ganados al mar naturalmente, sino que ha intervenido los operarios del Ayuntamiento y según la ley de muchos años de Puertos y la instrucción para la aplicación los terrenos son de quien los gana.

Además se consignará que en el plano de Ensanche de Palma que fué aprobado por la superioridad en Ley española se proyecta, en la citada explanada, construir una gran plaza y paseo de 600 metros provisionales de ancho por 809 de largo; que las condiciones de la subasta de las obras del muelle fueron aprobadas en el año 1868, obras que fueron proyectadas por el ingeniero don Emilio Pou; por consiguiente la Ley de Ensanche deroga de una manera clara la citada clausula.

Los excursionistas estarán de regreso por la noche.

La expedición científica

La expedición científica que llegaron a Palma anteaer con objeto de estudiar la fauna y la flora de nuestra isla visitaron anteaer la «Torre d'en Pan» y ayer por la mañana acompañados del catedrático D. Pedro Estalrich llevaron a cabo la visita a la Ostredal, Palacio Episcopal, al museo de la casa Verí y las casas de los señores Conde de Ayamans, Ojeza y Marqués de Vivó.

De todos los edificios y casas citadas han hecho los expedicionarios grandes elogios, habiendo tomado muchos apuntes. Además visitaron el notable claudio de San Francisco. Por la tarde llevaron a cabo una excursión al Coll de la Creu en donde hicieron varios estudios de diversas plantas que allí crecen en abundancia.

Compañía de excursionistas Monsieur M. Donnia. La expedición científica permanecerá en Mallorca ocho días. H y saldrán los que lo forman para el interior de la isla.

Ecos de Sociedad

En el vapor «Bellver» salieron ayer para Barcelona D. Abelardo Rosell, don José Aguilera, D.ª Antonia Savala, doña Catalina Más, D. Pablo Cortés, don Antonio Riera y otros.

Gaceta del día

A bordo del vapor «Miramar» fué detenido el recluta Pablo Cabot y Cabot que intentaba embarcarse para Marsella.

Esta mañana cuando entraba en nuestro puerto el pailebot «San Miguel» a causa de una falsa maniobra ha encallado en el «sjoquist», habiendo sido desencallado por el remolcador «Nicolás» de las obras del puerto.

Por agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en San Servera siete bultos tabaco de contrabando. Tomando el SEROBÍOL, aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Ha llegado ya el día que en el Licer del Polo es artículo de primera necesidad.

DATOS

Para hoy. En Montesión, en la misa de cinco y media se practica el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores con armonium, el que se repite durante la misa de siete y media con cánticos, armonium y plática por el R. P. Alcover, Director de la Congregación.

En las Reparadoras, a las cinco de la tarde, la función mensual en obsequio a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de la Misericordia en Sta. Magdalena.

Maura, [Allendesalazar, Ascórraga y Dato.

Fallecimiento

Ha fallecido en Vigo el Sr. Marqués de Julia, persona muy estimada en aquella localidad; por lo que su muerte ha producido sentimiento. El Congreso.—La ley del descanso dominical. Bajo la presidencia del Sr. Dato se habiérto la sesión del Congreso, aprobándose acto seguido el acta de la anterior.

El Sr. Alas Pamarín ruega al Ministro que se autorice el mercado dominical en Oviedo. Le contesta el Sr. Lacierva con evasivas. Seguidamente se hacen otros ruegos. La sesión continúa. Sena.º.—Una queja de Loygorri. Ha presidido la sesión el Duque de Mandas.

El Sr. Loygorri se queja de que no asista el Ministro de Guerra, general Linares, pues tiene deseos de hacerle un ruego. El Sr. Allendesalazar le ofrece transmitirlo. Seguidamente se pone a discusión el proyecto de huelgas y coligaciones. Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid el general de brigada D. Indalecio López. Su muerte ha sido sentida en los círculos militares.

Nuevo itinerario de correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto. Salidas. Domingo, a las 14, para Barcelona (vía Alondría). Id., a las 18'30 para Mahón. Lunes a las 18'30, para Ibiza. Idem, id., id., para Barcelona. Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante. Idem a las 14, para Mahón (vía Alondría). A las 17 para Argel. Miércoles, a las 18'30 para Barcelona. Id., para Mahón vía Barcelona. Jueves, a las 18'30 para Barcelona. Viernes, a las 12, para Ibiza y Valencia. Sábado, a las 18'30, para Barcelona. Todos los días para el interior de la isla a las 14. Llegadas. Domingo a las 10 de Ibiza y Valencia. Lunes a las 7, de Barcelona. Idem, id. 9'30 de Mahón (vía Alondría). Martes a las 7 de Barcelona. Miércoles, a las 7, de Ibiza; y a las 9'30 de Barcelona (vía Alondría). Jueves, a las 7 de Argel y a las 10 de Alicante e Ibiza. Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona). Sábado a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón. Todos los días del interior de la isla a las 9'30.

EMULSION NADAL. Algunos otros contienen su p.º, aceite bacalao, yodo, y otros principios que ayudan a la asimilación de los alimentos.

Herpes Almorranas, llagas, curáranse con la pomada antiherpética BOSCH. Contra Almorranas, exprímase en cada caja nombre antiemorraldal. Tuto a reses.

DIARREAS. El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomálix) y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar. VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo foliata a quien la pide.

LOS SPORTS. A pinismo. El grupo humorístico «Lo Femur» ha reanudado hoy sus excursiones que desde el mes de Diciembre habían quedado suspendidas. La excursión que hoy llevan a cabo los que forman «Lo Femur» será al Puig de Randa. Han salido en el tren de las siete conarente minutos para Alcáide, y desde este punto, se dirigirán a Randa, San Honorato y Gracia, regresando después a Llinchmayor.

